

「魚ホルモン」を食べよう

「魚ホルモン」を食べよう



ラベルが一新されたカツオとマグロの酒盜（しいの食品）

クックパットやテレビCMも

若い世代の女性を意識したレシ

もこなす料理研究家、牧野直子さんを起用し、酒盜を使ったレシピを紹介。クリームパスタやスープ、ホタテのカルパッチョ、さらにはチーズなどに酒盜を添えたオードブルなど、洋風に仕立てて「和製アンチョビ」としての使い方をアピール。

ピを提案し、国内最大の料理レンジ専門サイト「クックパット」へ掲載することで、酒盜の周知度をじわじわと高めていく考え。また、関東をはじめ、テレビCMも予定されており「魚ホルモン」の名とともに、酒盜人気を浸透させようと会社を挙げて注力している。

二〇一〇年十一月末、東京・築地市場（中央区）で酒盜を扱う丸千代田水産（石橋利至子社長）を「しいの食品」の関係者が訪れ、酒盜を使った料理を開発。酒盜を使った料理が関係者が試食。クリームパスタやホタテのカルパッチョ、オードブルなどを味わい、どの料理も好評だった。丸

身近な食べものへ、
イメージチェン

一方、長崎県松浦市の魚

養殖ブリのモツ鍋、モツ

ラベルが一新されたカツオとマグロの酒盜（しいの食品）

有効利用、ごみ減量化にも貢献

料理店「専門いけす 城」では、ブリの内臓を使った料理が人気。牛や豚のホルモン料理がもてはやされる中、「魚の内臓をもつと親しみやすく」（店主）と、「魚ホルモン」の名を使ってメニュー化することにした。

店主の城勝彦さんによると、料理店が同市御厨町は「古くから魚の内臓をモツと呼んで、しょう油で煮込んで食べてていた」という。ただ、「魚ホルモン」という方は全国的にあまり知られていないため、「身近な食べ物として食欲や購買意欲を生みだすのでは」と考え、使用するようになったようだ。

店内では、魚のモツ煮やモツ鍋などを魚ホルモンのメニューとしてP.R.。鍋は、地元産の養殖ブリの内臓のほか、キャベツやニンニクなどの野菜と唐辛子を使って作るのだとか。魚のあらなどは特に使用していないという。



パスタなど酒盜を使った料理を試食する丸千代田水産の女性社員

タンやハツ、レバー、ガツ、シマチョウ。焼き鳥や焼きトンをはじめ、モツ煮、モツ鍋など、鳥や豚、牛の内臓を使ったホルモン料理店がぎわう中、なじみが薄い魚の内臓を「魚ホルモン」とねー

時事通信社・水産部次長

川本大吾

「魚ホルモン」を食べよう！

イメージ新・人気上昇中・小田原・しいの食品・長崎・料理店

社）と、若い女性などこれまで酒盜を食べなかつた層の需要を見込んで、積極的な売り込みを図っている。

酒盜は主に酒のつまみなどとして親しまれてきたが、消費量は次第に減少。国内販売で同社はトップシェアを誇っているが、アルコールを好みない若者も増えているため、低カロリーでうまい成分が豊富な点などもアピールし、消費回復を狙う。

同社が二〇一〇年六月下旬に首都圏で実施したアンケート調査（回答数千人）によると、酒盜を「好んで食べる」または「食べたことがある」という人は「四四%。また原料をカツオ、マグロと正しく回答した人は「九%」にとどまった。

プロジェクトでは、料理研究家の牧野直子さんの協力を得て、酒盜をパスタなどに合わせた新たなレシピを提案。「和製アンチョビのように使ってほしい」（同

今まで、「そのまま」で「おいしい」

また、酒盜を食べた経験のある人に、酒盜から連想する魚を聞いた

たところ、カツオが53%を占め、逆に酒盜の非認知者の40%が「酒盜と聞くとニシンを連想する」という結果が出た。さらに、酒盜を食べた経験のある人に食べ方を聞くと、86%が「そのまま」。食べた割合が高い一方、「飲まない」という人も三人に一人が「あれば食べる」と回答した。

飲酒頻度別にみると、頻度が高い人ほど酒盜を「おいしい」と感じる割合が高い一方、「飲まない」という結果では41%が「おいしい」と答えた。

これらの結果を踏まえ、同社は酒盜の周知度を高めるため、まずは酒盜のラベルをリニューアル。

（1）離れた所からでも人目で酒盜と分かる（2）記憶に残りやすいシンプルなラベル（3）「おいしい」ブランドより「酒盜」を前面に出すことを主眼に置いて、なじみやすいうラベルに変更した。

さらに料理への応用ではメディア出演が多く、雑誌への連載など

「酒盜」を前面に、料理研究家による新レシピ提案

酒盜の周知度を踏まえ、同社は酒盜と分かる（2）記憶に残りやすいシンプルなラベル（3）「おいしい」ブランドより「酒盜」を前面に出すことを主眼に置いて、なじみやすいうラベルに変更した。

さらに料理への応用ではメディア出演が多く、雑誌への連載など